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广东汕尾市烟草专卖局长被网络曝光3年间进出港澳65次，

涉嫌违法持有两本不同名字的护照。他还被人曝光倒卖高利润名

烟牟取暴利，违规调入和提拔亲友30多人等，被网民称为“比最牛

烟草局长还牛”。真相到底如何？记者进行了调查。据新华社

引进200多个著名品牌，提供3000个就

业岗位，带动5亿元周边产业，捐助全城贫困

儿童，温商继续在中部谱写商业与道义的传

奇。近日，全椒奥康商业步行街隆重举行开

街庆典，在打造一种全新商业模式的同时，温

商将其慈善理念也注入到这座焕然一新的城

市。

打造全椒“城市客厅”
全椒奥康商业步行街由民营企业奥康集

团投资打造，总投资超过5.5亿元，建筑面积9

万多平方米。奥康集团董事长王振滔介绍

说，该街地处全椒城市商业中心，另外，项目

便捷的交通优势，可以快速到达南京、合肥等

地，成就商业发展先决条件。整条街规划了

都市生活馆、国际名品街、国际家居广场、数

码家电广场、休闲娱乐中心、美食长廊、商务

休闲中心、健身会所、影视文化中心等十六大

主题街区，将商业活动、城市休闲、旅游观光、

历史文化四者融为一体，体现时代特征、地方

文化特色，打造全椒的“城市客厅”。

步行街倡导一站式购物体验，除了购物

功能外，更主要的是提供丰富的生活体验，满

足多样化选择，集购物、商业、餐饮、娱乐、休

闲、观光于一体。开街庆典当天，苏果超市、

苏宁电器、肯德基和香港大地影院等商家现

场与全椒奥康商业步行街结成品牌战略联

盟，集体入驻，真正将该街打造成一站式消费

天堂。

地方、企业双丰收
这家鞋店，面积有20多平方，老板雇了2

个本地姑娘做导购员。“在这条步行街上，像

这样的店铺有很多，加上其他商业业态，预计

年销售额将超过5亿元，解决了当地3000多

人的就业问题。”安徽奥康置业负责人向记者

算了这样一笔账。“引进一个人，繁荣一座

城”，今天，这个传奇同样会在全椒上演。

据王振滔介绍，全椒奥康商业步行街是

奥康“百城百街”战略蓝图中的第三条，在吸

收现有经验的基础上，接下来奥康商业步行

街项目将在全国铺开。

所谓“百城百街”，即奥康专注商业地产，

联合100家品牌，在全国打造百条商业步行街，

除了旗下自有品牌，奥康还会积极联络其他著

名品牌进入步行街。造名街引名品，奥康在传

统零售渠道之外开辟一条新的通道之外，又增

强了整条街的品牌合力，降低经营风险。

据了解，开街当天除了庆典外，还在当晚

的慈善晚宴上成立了“十分爱心基金”，不仅

邀请当地贫困留守儿童和孤儿一起吃饭欣赏

电影，等步行街的电影院正式营业后，每卖出

一张票，就会拿出10分钱资助这些贫困的孩

子，帮助他们读书，健康成长。

（金蓓 陈运 胡昊 文/图）

解决3千人就业，带动周边5亿产业

造名街引名品“百城百街”成奥康新商业模式

扬溧高速车祸
4名民警遇难

据新华社电 1月6日下午，江苏省

扬州市境内一高速公路发生一起交通

事故，一辆大客车因刹车失灵撞上一辆

正常行驶的警车，致车内4名民警殉职，

1名民警重伤。

记者从扬州警方获悉，6日14时47

分，扬州市公安局指挥中心接报：一辆

常州籍大客车在扬溧高速公路瓜洲出口

约500米处，因刹车失灵，撞上一辆正在

办案途中、正常行驶的镇江籍警车，致车

内4名民警殉职，另有1名民警重伤。

事故发生后，当地交警、卫生等部

门迅速赶往现场进行救援，伤者已送往

医院进行抢救。江苏省公安厅厅长孙文

德接报后高度重视，立即指令组织开展

事故救援和调查处理工作。目前，事故

的具体原因正在进一步调查中。

记者了解到，2010年11月之前，广东省

烟草专卖局就对此事进行了第一次调查。

据该局人事劳资处调查组2010年11月2日

发给汕尾市委宣传部的调查情况称，“据初

步调查，反映的情况基本失实。”

记者注意到，广东省烟草专卖局第一

次调查只见简单公布了一个结论，而没见

公布调查的具体过程和细节。举报职工也

反映说，省局调查组根本就没有找他们了

解情况。记者多次向该局办公室有关负责

人询问调查细节，他也支支吾吾，说“第一

次调查只是一个初步调查”。一些网民质

疑说：世上哪有这样自欺欺人的“调查”？

记者多次到汕尾市烟草专卖局找陈

文铸，被门卫阻拦。记者致电陈文铸，始

终无人接听。汕尾市烟草专卖局办公室

朱主任告诉记者，至今网上发帖先后4次

举报陈文铸，前 2 次回应了，结果被搞出

更多证据，“很被动，事情越搞越大，还不

如不回应”。

调查为何“只见结论不见细节”？

被曝3年进出港澳65次，违规调入和提拔亲友30多人

广东“最牛烟草局长”疑局三问

网络曝光汕尾市烟草专卖局长陈文

铸的诸多问题，包括：倒卖名烟、双重身

份、任人唯亲等，这些情况与该局部分职

工举报材料的内容大体相同。

根据“回购倒卖名烟”的举报，记者走

访汕尾城区部分卷烟零售户，结果发现，

网络曝光前的两三年内，在该城区，普通

人很难买到一些高利润名烟，这些情况与

举报材料基本吻合。据汕尾市烟草专卖

局内部职工提供的2010年销售表显示，该

市涉及被回购倒卖的高档卷烟以市场价

计算，高达数千万元。

此外，网民还曝光陈文铸非法持有两本

不同名字的护照，3年内共进出港澳65次之

多。当地一位处级领导告诉记者，上面有规

定，领导干部每年因私出境不能超过两次。

诸多腐败举报，是否属实？

尽管陈文铸反驳说“反映的情况基本

失实”，但网帖拿出更多证据，证明陈文铸

的反驳“是在撒谎，在欺骗广大网民”。

2010年 12月3日，猫扑等论坛出现网

帖《晒晒汕尾市烟草公司局长的吃喝，一

看吓一跳》，所附照片中的“2010年3月业

务与财务公开”显示，该公司当月两项业

务招待费合计为206.1万元，而当月办公经

费仅为1.82万元。网帖还列出“陈文铸违

规调入和提拔重用的亲友名单”，涉及该

公司在岗职工30多人，包括陈文铸的“胞

弟”“弟妹”“妻弟”“司机”“生意伙伴”“结

拜兄弟”等，职务最高的为“副总经理”。

陈文铸在此前接受采访时表示，帖子

中列出的人员有5人确实与自己有亲属关

系，“但是他们的任职、提拔时间，全部是

在我调任汕尾工作之前，跟我无关”；对于

“天价招待费”，陈文铸承认数据属实，但

解释说：当月正值春节前后，费用必然要

比平常月份多，平时的招待费一般是每月

三四十万元。网民认为陈文铸“在当众撒

谎”。据网帖照片中2010年5月和6月的

“业务与财务公开”显示，当月业务招待费

合计分别135万元和116万元。

烟草局长和网民，谁在撒谎？

星报综合报道 1月3日凌晨，微博网

友“真老顽童”在其微博上发表一段视频

《浙江工商局长郑宇民“智斗”央视主持人

董倩》。在视频中，郑宇民面对主持人董倩

的尖锐问题，幽默作答，引来掌声不断。几

乎在一夜之间，该视频迅速蹿红，厅官郑宇

民随之成为2011年的首个网络红人。

据悉，该视频拍摄于2010年11月27日

在杭州举行的第八届中国民营企业峰会

上。以下是部分“斗智”细节：

坐着说话
董倩：郑局长，以前我们都在那儿站着

说，这次为什么坐着说，是不是因为气比较

短了，所以坐着了？

郑宇民：站着说话和坐着说话跟气短

气长有什么关系呢？中央电视台新闻联播

都是坐着说话的。我不愿意站着说话是因

为不愿意跟穿高跟鞋的人在一起比高。你

是央企穿着高跟鞋，我代表民企，我穿着平

底鞋，我们在一起，我觉得不公平，应该坐

下来平起平坐，你就没有了高跟鞋的优势。

女人胡子
董倩：今年全国工商联提供了一个数

字，说 500 条民企的胳膊比不上两条国企

的大腿，500个民企所有利润加起来不如两

家中石油、中石化，然后再加上中移动。我

不知道您怎么看，胳膊就这么没力气吗？

郑宇民：不能因为国企的成绩来否定

民企存在的价值。举一个简单例子，所有

女人的胡子加起来不如一个男人的胡子

长。为什么？她没有这个功能。国有企业

是酒，民营企业是水，水更多体现的是社会

功能。全国4300万的企业，民营企业占多

少？92%以上。全国有多少就业人口？

7.79 亿。国有企业安排就业人口多少？

6300万，91.8%都是民营企业承担的。

富二代
董倩：富二代这个角色在整个社会上

的整体形象并不好，您怎么看待，这个传承

怎么解决？

郑宇民：现在批评富二代的比较多，我

觉得要非常理性清醒。这确实提醒了我们

民营企业教育新生代的问题。我们现在有

许多民营企业子弟不愿意子承父业，也不

愿意再创新业，这个现象值得重视。批评

富二代并不是不要富裕，也并不是要扼杀

富二代，是要让我们有一个比较好的传承，

创造出一个富有人文情怀，富有创业精神，

富有社会责任的富而思近、富而思远、富而

不忘本的创业新生代，这是我们民营企业

共同的愿望。

浙江工商局长“智斗”央视女主持


